

entre nosotros. Por cada noche de dormir en un campo cien cabezas, se exige término medio diez reales vellon, de manera que el abonar una vesana de tierra de este modo, cuesta de seis á siete duros lo mas.

Por abril los rebaños de la montaña que habian bajado á invernar en los llanos, se vuelven á gozar de la sabrosa pastura y buen temple de la montaña durante el verano.

Los *cochinillos* que nacen en este mes suelen ser de mejor calidad que los otros, sobre todo en los parages donde no haya encinares. Para esto las puerkas han de haber sido cubiertas á fines de diciembre. Ahora se destetan los nacidos por febrero y marzo.

En esta época se pueden castrar los berracos que ya no deben servir mas para la monta; y abril es el tiempo mas á propósito para hacer esta operacion á toda suerte de ganado.

*Aves de corral.* Los *polluelos* que nacen en este mes son comunemente los que crecen mas, por haber ya pasado los frios y no estar todavia en los rigores del calor.

Las *gallinas* cluecas de ahora todavia pueden hacer la encubacion con mucha ventaja, lo que no sucede desde mayo en adelante. El tiempo de la encubacion de las gallinas dura veinte dias y salen los polluelos el veinte y uno. Si pasado este tiempo de estar las gallinas sobre los huevos, estos no estuviesen abiertos ó picados y no se oyese piar los polluelos, es señal que no nacerán; ya pueden tirarse.

A principios de abril las *pavas* pueden comenzar á cobar sus propios huevos, de los que tardan de treinta á treinta y dos dias á nacer los pavillos.

*Insectos.* A mediados de abril se da alimento á las abejas, si las flores no están abiertas en abundancia, porque fuera temible el pillage. Conviene ya tener prevenidas las colmenas, por si saliese algun enjambre en abril y poderlo recoger.

En los países donde se hace cosecha de seda, comunmente en abril es el tiempo de avivar la simiente ó huevecillos del gusano. Esto debe hacerse cuando las moreras dan señales de brotar dentro pocos dias.

*Viñedo.* En este mes la viña comienza á brotar. Para retardar la maduracion de la uva ó sea para detener su vegetacion se aguarda á podar las cepas ahora, y aun á principios de mayo. En abril todavia se pueden plantar sarmientos; y en este caso se deben escoger tan solo los que dan señales de movimiento en las yemas. Hay casos prácticos de que la plantacion por abril sale bien.

*Olivos.* En abril debe terminar la poda de los olivos. Durante todo este mes hasta mediados de mayo se pueden plantar y trasplantar piés jóvenes, asi como ingertarlos de escudete. Es conveniente regar todos